

Sozialversicherungen

Beiträge und Leistungen 2024

gültig ab 1. Januar 2024

Alle Abweichungen zum Stand 2023 sind **gelb markiert**

1. SÄULE – AHV/ IV/ EO

Beiträge Arbeitnehmende und Arbeitgeber

AHV	8,70%
IV	1,40%
EO	0,5%
Total (je ½ zulasten Arbeitgeber/Arbeitnehmer)	10,6%

Beitragsfreie Einkommen

Für AHV-Rentner (pro Jahr und pro Arbeitgeber)	CHF 16'800
Nur auf Verlangen des Versicherten abzurechnen, auf geringfügigem Entgelt pro Jahr und Arbeitgeber. Freiwilligkeit gilt nicht für Kunstschaffende und Angestellte in Privathaushalten (z.B. Reinigungspersonal).	CHF 2'300

Beiträge Nichterwerbstätige

Jährlicher Mindestbeitrag	CHF 514
---------------------------	---------

Beiträge Selbstständigerwerbende

Maximalsatz	10,00%
Untere Einkommensgrenze pro Jahr	CHF 9'800
Maximalansatz gilt ab einem Einkommen pro Jahr von	CHF 58'800
Für Einkommen zwischen CHF 9'800 und 58'800 kommt die sinkende Beitragsskala zur Anwendung	
Mindestbeitrag pro Jahr	CHF 514
Obergrenze für Beiträge Familienausgleichskasse (FAK)	CHF 148'200

AVH-/IV-Renten

Minimal (pro Monat)	CHF 1'225
Maximal (pro Monat)	CHF 2'450
Maximale Ehepaarrente (pro Monat)	CHF 3'675
Die Rente kann um maximal zwei Jahre vorbezogen werden, Kürzungssatz (pro Jahr)	6,8%

1. SÄULE – ALV (Arbeitslosenversicherung)

Bis zu einer Lohnsumme pro Jahr von	CHF 148'200
-------------------------------------	-------------

ALV-Beitrag je ½ zulasten Arbeitgeber/Arbeitnehmer	2,20%
--	-------

2. SÄULE – BERUFLICHE VORSORGE

Eintrittslohn (pro Jahr)	CHF 22'050
Minimal versicherter Lohn nach BVG (pro Jahr)	CHF 3'675
Oberer Grenzbetrag nach BVG (pro Jahr)	CHF 88'200
Koordinationsabzug (pro Jahr)	CHF 25'725
Maximal versicherter Lohn nach BVG (pro Jahr)	CHF 62'475
Maximal versicherbarer Lohn (pro Jahr)	CHF 882'000
Gesetzlicher Mindestzinssatz	1,25% (2023: 1,00%)

Jährliche Altersgutschriften

25-34 (Alter)	7%
35-44	10%
45-54	15%
55-64/65	18%

Höhe Invalidenrente

40% (Invaliditätsgrad)	25%
41% – 49%	25% + 2.5% pro Prozentpunkt, um den der Invaliditätsgrad über 40% liegt
50%	50%
51% – 69%	entspricht Invaliditätsgrad
70% – 100%	100%

2. SÄULE – UNFALLVERSICHERUNG (UVG)

Maximal versicherter UVG-Lohn (pro Jahr)	CHF 148'200
--	-------------

3. SÄULE – GEBUNDENE VORSORGE (freiwillig)

Erwerbstätige mit 2. Säule	CHF 7'056
Erwerbstätige ohne 2. Säule maximal 20% des Erwerbseinkommens, höchstens	CHF 35'280